



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Petitionskomitee «Für attraktive Wohnmobilstellplätze im Kanton Basel-Stadt»
c/o Wohnmobilland Schweiz
Gärbistrasse 16
CH-9475 Sevelen

Basel, 13. Juni 2023

Regierungsratsbeschluss vom 13. Juni 2023
Petition P446 «Für attraktive Wohnmobilstellplätze im Kanton Basel-Stadt»

Sehr geehrte Petitionärinnen und Petitionäre

Mit Ihrer Petition «Für attraktive Wohnmobilstellplätze im Kanton Basel-Stadt» bitten Sie darum, «unter fachmännischem Einbezug des Vereins «Wohnmobilland Schweiz» ein Konzept für einen Wohnmobilstandplatz zu entwickeln, damit auch der Kanton Basel-Stadt für die Wohnmobiltouristinnen und -touristen attraktiv und ein Anziehungspunkt wird». Am 11. Mai 2022 wurde zu dieser Petition ein Hearing vor der Petitionskommission des Grossen Rats des Kantons Basel-Stadt durchgeführt. Anschliessend wurde die Petition im Plenum des Grossen Rats behandelt und dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen. Der Grosse Rat folgte dem Antrag der Petitionskommission und ersucht den Regierungsrat, «ein ganzheitliches Konzept zu möglichen Wohnmobilstandplätzen im Kanton Basel-Stadt zu erarbeiten, und zwar mit Fokus auf den Stadtrand oder die Kantonsgrenze. Zudem bittet die Kommission darum, eine mögliche ausserkantonale Zusammenarbeit zu prüfen».

Mit Beschluss vom 13. Juni 2023 hat der Regierungsrat entschieden, diesem Ersuchen der Petitionskommission resp. des Grossen Rats nicht nachzukommen. Er bleibt nach eingehender Prüfung der Thematik bei seiner bereits in der Antwort auf die Interpellation Beatrice Isler betreffend Stellplätze für Wohnmobiltourismus im Jahr 2021 geäusserten Haltung. Für den Wohnmobiltourismus stehen in der Region Campingplätze zur Verfügung. Ausserdem gibt es an der Bäumlihofstrasse in Basel einen Stellplatz, wo sieben bis acht Wohnmobile oder Personenwagen mit Wohnanhänger für maximal 24 Stunden gratis parkieren dürfen. Weiterführende staatliche Angebote sind zurzeit nicht vorgesehen. Es ist nicht primär eine öffentliche Aufgabe, Stellplätze für den Wohnmobiltourismus anzubieten. Der öffentliche Raum in der Stadt ist ein knappes Gut, das vielfältigen und wachsenden Ansprüchen gerecht werden muss. Neben Raum für die Abwicklung des fließenden und ruhenden Verkehrs muss die Allmend Aufenthaltsqualität bieten und auch der Anpassung an die Klimaerwärmung durch zusätzliche Begrünung dienen.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Wir bitten Sie um Kenntnisnahme und danken für Ihr Verständnis.

Mit freundlichen Grüßen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin

Kopie an:

Petitionskommission, Christian C. Moesch, Kommissionspräsident